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COMISIÓN TERCERA CONSTITUCIONAL 
PERMANENTE

HONORABLE CÁMARA DE 
REPRESENTANTES

ACTA NÚMERO 17 DE 2016
(marzo 16)

En la ciudad de Bogotá, D. C., siendo las 10:00 a. 
m. del día miércoles 16 de marzo de 2016, se reunieron 
en el salón de sesiones Felipe Fabián Orozco Vivas, 
los integrantes de la Comisión Tercera Constitucional 
Permanente de la honorable Cámara de Representan-
tes, bajo la Presidencia del honorable Representante 
Alejandro Carlos Chacón Camargo, la Vicepresiden-
cia Armando Antonio Zabaraín D’Arce, y la Secretaria 
General, doctora Elizabeth Martínez Barrera.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente, 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Muy buenos días, damos la bienvenida a los colegas 
que en el día de hoy iniciamos después del receso y 

invitándolos a tener una legislatura intensa, tenemos 
proyectos importantes que debatir, decirles a todos que 
se cumplió con el cronograma de los foros que se había 
acordado en el tema del Proyecto de Licores, se hicie-
ron los foros programados, está pendiente el foro que 
tiene que ver con la reunión de los diferentes goberna-
dores del país, son 32, ese foro está por ponerle fecha, 
como la Ministra de Comercio, para continuar en ese 
debate. Señor Secretario vamos a llamar a lista para ve-

Hace uso de la palabra el señor Subsecretario de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctor José Miguel 
Panqueba:

Sí, señor Presidente. 
Arroyave Botero Fabio Alonso (Liberal-Valle del 

Cauca)

Bonilla Soto Carlos Julio (Liberal-Cauca)

Castillo García Nancy Denise (Liberal-Valle del 
Cauca)

Clavijo Clavijo Orlando Alfonso (Conservador-
Cundinamarca)

Housni Jaller Jack (Liberal-San Andrés)

Piedrahíta Lyons Sara Elena (Partido de la U-Cór-
doba)

Rojas Vergara Candelaria Patricia (Opción Ciuda-
dana-Sucre)

Serrano Pérez Jaime Enrique (Liberal-Magdalena)

Velásquez Nieto Olga Lucía (Liberal-Bogotá)

Zabaraín D’Arce Armando Antonio (Conservador-
Atlántico).

que existe quórum de liberatorio, han contestado diez 
(10) honorables Representantes.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente, 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Gracias señor Secretario, como no tenemos aún 
quórum decisorio, vamos a dar un receso de quince 
(15) minutos y reiniciamos la sesión.

Hace uso de la palabra el señor Subsecretario de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctor José Miguel 
Panqueba:

Así se hará, señor Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente, 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Vamos a iniciar nuevamente en llamado a lista des-
pués de receso de los quince minutos, iniciamos nueva-
mente. Señora Secretaria, hacer el llamado a lista para 
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Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.
La Secretaria General, doctora Elizabeth Martínez 

Barrera, por orden de la Presidencia procedió a hacer el 
llamado a lista en la Comisión Tercera de la Cámara y 
contestaron los siguientes honorables Representantes:

Arango Torres Jaír (Cambio Radical-Vaupés)
Barrera Rueda Lina María (Conservador-Santander)
Betancourt Pérez Bayardo Gilberto (Opción Ciuda-

dana-Nariño)
Bonilla Soto Carlos Julio (Liberal-Cauca)
Castillo García Nancy Denise (Liberal-Valle del 

Cauca)
Chacón Camargo Alejandro Carlos (Liberal-Norte 

de Santander)
Clavijo Clavijo Orlando Alfonso (Conservador-

Cundinamarca)
García Jacquier Pierre Eugenio (Centro Democrá-

tico-Tolima)
Housni Jaller Jack (Liberal-San Andrés)
Piedrahíta Lyons Sara Elena (Partido de la U-Cór-

doba)
Ramírez Cortés Ciro Alejandro (Centro Democrá-

tico-Boyacá)
Ramírez Valencia León Darío (Partido de la U-An-

tioquia)
Rojas Vergara Candelaria Patricia (Opción Ciuda-

dana-Sucre)
Serrano Pérez Jaime Enrique (Liberal-Magdalena)
Velásquez Nieto Olga Lucía (Liberal-Bogotá)
Zabaraín D’Arce Armando Antonio (Conservador-

Atlántico).
Señor Presidente, me permito informarle que han 

contestado a lista dieciséis (16) honorables Represen-
tantes, en consecuencia existe quórum para decidir.

En el transcurso de la sesión se hicieron presen-
tes los honorables Representantes:

Arroyave Botero Fabio Alonso (Liberal-Valle del 
Cauca)

Blanco Álvarez Germán Alcides (Conservador-An-
tioquia)

Cárdenas Morán Jhon Jairo (La U-Cauca)
Contento Sanz Elda Lucy (Partido de la U- Meta)
Cuenca Chaux Carlos Alberto (Cambio Radical-

Guainía)
Gómez Amín Mauricio (Liberal-Atlántico)
Moreno Villamizar Christian José (Partido de la U-

Cesar)
Padauí Álvarez Hernando José (Cambio Radical-

Bolívar)
Pérez Pineda Óscar Darío (Centro Democrático-

Antioquia).

En total nueve (9) honorables Representantes. 
Presentaron excusa los honorables Representan-

tes:
Barguil Assís David Alejandro (Conservador-Cór-

doba)
Crissien Borrero Eduardo Alfonso (Partido de la U-

Atlántico)
Méndez Bechara Raymundo Elías (Partido de la U-

Córdoba)
Ortiz Nova Sandra Liliana (Alianza Verde-Boyacá), 
Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente, 

honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Gracias señora Secretaria, dele lectura al Orden del 
Día.
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III
Anuncio para el estudio, discusión y votación en 

primer debate de los siguientes proyectos de ley:
Proyecto de ley número 119 de 2015 Cámara, por 

medio de la cual se exige la aceptación escrita por 
-

cieras por parte de los clientes para que los servicios 

disposiciones.
Proyecto de ley número 040 de 2015 Cámara, por 

medio de la cual se adiciona el numeral 11 del artí-
culo 206 del Estatuto Tributario, el cual contempla la 
exención al pago de retención a la indemnización del 

dictan otras disposiciones.
Proyecto de ley número 041 de 2015 Cámara, por 

Proyecto de ley número 132 de 2015 Cámara, por 
-

tuto Tributario de los impuestos administrados por la 

Proyecto de ley número 141 de 2015 Cámara, por 
la cual se dictan medidas relacionadas con los contra-
tos de depósitos de dinero.

Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara, por 
la cual se autoriza la emisión de estampilla pro hospi-

-

Proyecto de ley número 070 de 2015 Cámara, por 
medio de la cual se establecen reglas en materia de 

IV
Lo que propongan los honorables Representan-

tes a la Cámara
Señor Presidente, leído el Orden del Día.
Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 

de la Comisión Tercera Constitucional, honorable 
Representante Zabaraín D’Arce Armando Antonio:

Gracias señora Secretaria. Se pone en consideración 
las actas leídas por la señora Secretaria, se anuncia, se 
pone en consideración el Orden del Día, señora Secre-
taria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido aprobado el Orden del Día después de que 
el Presidente lo puso en su consideración honorables 
Representantes, segundo aprobación de actas.

Actas números 10, 11, 12, 13, 14, 15 y 16 de las 
siguientes fechas: 27 de octubre, 10 de noviembre, 24 
de noviembre, 1º de diciembre, 2 de diciembre, 15 de 
diciembre y 16 de diciembre de 2015, publicadas en las 
Gacetas del Congreso: 50, 51, 75, 76, 76, 77 y 77 de 
2016, respectivamente; al respecto, señor Presidente, 
me permito informarle que dichas actas fueron remiti-

Representantes por medio electrónico, y también hay 
unas constancias con respecto a las mismas señor Pre-
sidente, que si usted me ordena les doy lectura.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente, Orden del Día para sesión or-
dinaria del día miércoles 16 de marzo del 2016, hora 
10:00 a. m.

I

II
Aprobación de las actas

Actas 10, 11, 12, 14, 15 y 16 de fecha 27 de octubre, 
10 de noviembre, 24 de noviembre, 1º de diciembre, 
2 de diciembre, 15 de diciembre y 16 de diciembre de 
2015, publicadas en las Gacetas del Congreso números 
50, 51, 75, 76, 76, 77 y 77 de 2016, respectivamente.
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Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honora-
ble Representante Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce:

Dele lectura señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.

Constancia

 Me permito dejar constancia que no voto la apro-
bación de las Actas números 10 de fecha 27 de octubre 
de 2015, 11 del 10 de noviembre de 2015, y 13 del 1º 
de diciembre de 2015, por encontrarme incapacitado.

Firma el Representante,

 

La siguiente constancia, es señor Presidente, 

Constancia

para la votación del Acta número 10 del 27 de octubre 
de 2015 en esta sesión de la Comisión no estuve pre-
sente.

Firma el Representante,

Jaír Arango Torres. 

Estas son las constancias, señor Presidente, al res-
pecto de la aprobación de las actas que ya acabo de 
mencionar.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honora-
ble Representante Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce:

Gracias señora Secretaria. Tiene el uso de la palabra 
el doctor Christian José Moreno Villamizar.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Christian José Moreno Villamizar:

Señor Presidente, quiero dejar constancia que no 
votaré dos de las actas,  la número 10 y el Acta número 
15, por no encontrarme presente el día de la sesiones.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honora-
ble Representante Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce:

Gracias doctor Christian. Está en consideración la 
aprobación de las actas leídas. Se cierra, se deja en 
consideración, se somete a votación.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Han sido aprobadas las actas leídas, con las cons-
tancias del doctor Jaír Arango, del doctor Christian 
Moreno, y del Representante Raymundo Elías Méndez 
Bechara, que se abstienen de votar las mismas.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honorable 
Representante Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Gracias señora Secretaria. Continuemos con el Or-
den del Día señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Sí señor Presidente. Tercer punto del Orden Día, 
anuncio para el estudio, discusión y votación en primer 
debate de los siguientes proyectos de ley:

Por orden de la Presidencia y en atención al Acto 
Legislativo número 01 de 2003 en su artículo 8°, me 
permito anunciar los siguientes proyectos de ley que 
serán estudiados, discutidos y votados el próximo 
miércoles 30 de marzo de 2016.

Proyecto de ley número 119 de 2015 Cámara, por 
medio de la cual se exige la aceptación escrita por 

-
cieras por parte de los clientes para que los servicios 

disposiciones.
Proyecto de ley número 040 de 2015 Cámara, por 

medio de la cual se adiciona el numeral 11 del artí-
culo 206 del Estatuto Tributario, el cual contempla la 
exención al pago de retención a la indemnización del 

dictan otras disposiciones.
Proyecto de ley número 041 de 2015 Cámara, por 

° d
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Proyecto de ley número 132 de 2015 Cámara, por 
-

tuto Tributario de los impuestos administrados por la 

Proyecto de ley número 141 de 2015 Cámara, por 
la cual se dictan medidas relacionadas con los contra-
tos de depósitos de dinero.

Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara, por 
la cual se autoriza emisión de estampilla pro hospitales 

Proyecto de ley número 070 de 2015 Cámara, por 
medio de la cual se establecen reglas en materia de 

.
Señor Presidente y honorables Representantes estos 

fueron los proyectos que se anunciaron para su votación 
el próximo miércoles 30 de marzo, sin que la Secretaría 

en la Gaceta del Congreso, y que los honorables Re-
presentantes tienen conocimiento de los mismos para 
sus consideraciones. Señor Presidente, evacuar punto 
tercero del Orden del Día.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honora-
ble Representante Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce:

Continuemos con el siguiente punto del Orden Día 
señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente, cuarto: lo que propongan los ho-
norables Representantes a la Cámara.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honorable 
Representante Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Se anuncia.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente, tengo unas proposiciones para el 
día de hoy.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honorable 
Representante Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Lea las proposiciones señora Secretaria.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Sí, Presidente, 
Proposición

Cordialmente me permito solicitar se cite a deba-
te de control político al Ministro de Minas y Energía, 
doctor Tomás González; Presidente de Ecopetrol, doc-

doctor Reyes Reinoso, para que expliquen de manera 
detallada las causas y consecuencias de los sobrecos-
tos a las que se incurrió en el proceso de ampliación y 

-

En el mismo sentido, invítese al Fiscal General de la 
Nación, al Procurador General de la Nación, al Contra-
lor General de la República, para lo de su competencia.

Para efectos del debate, adjunto el siguiente cues-
tionario para que sea resuelto por los citados, existe el 
cuestionario que se anexa a la proposición para el ex-
presidente de Ecopetrol y para el Ministro de Minas y 
Energía.

Firma el Representante,
 Alejandro Carlos Chacón Camargo.

Señor Presidente, leída la proposición.
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Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honorable 
Representante Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Se pone en consideración la proposición, y en el 
cuestionario si alguno de los Congresistas Represen-
tantes de esta Comisión considera pertinente incluir 
preguntas, pueden hacerlas al mismo cuestionario.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

El Presidente ha puesto en consideración la proposi-
ción antes leída, ¿señores Representantes la aprueban?

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honorable 
Representante Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Se pone en consideración la proposición.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido aprobada la proposición antes leída. Si-
guiente proposición: 

Proposición
El Departamento Nacional de Estadísticas (DANE) 

en la gran Encuesta Integrada de Hogares demostró que 
durante el trimestre móvil noviembre 2015-enero 2016, 
en el total nacional la tasa de desempleo de los jóvenes 
de 14 a 28 años se ubicó en 15.7%, en el total nacional 
la tasa de desempleo de los hombres se ubicó en 6.6%, 
la tasa de desempleo del total nacional para los jefes 
de hogar se ubicó en 5.0%, la proporción de ocupados 
informales en 13 ciudades y áreas metropolitanas fue 
del 47.1%.

En el periodo noviembre 2014-enero 2015 esta pro-
porción se ubicó en 48.1%, el 43.1% de la población 
ocupada informal se concentró en comercio, hoteles y 
restaurantes; según posición ocupacional, el trabajador 
por cuenta propia acumuló 60.6% de la población ocu-
pada informal; por otra parte, el total nacional la tasa de 
desempleo para los jóvenes de 14 a 28 años se ubicó en 
15.7%, para las mujeres jóvenes fue de 22.3%, y para 
los hombres jóvenes de 10.9%; por sexo, para el tri-
mestre móvil noviembre 2015-enero 2016 la tasa glo-
bal de participación para los hombres en el nacional fue 
75.8% y 54.8% para las mujeres; la tasa de ocupación 
para hombres fue 70.8% y para mujeres 47.9%; por su 
parte, la tasa de desempleo de las mujeres fue 12.7% y 
la de los hombres 6.6%; por parentesco, para el trimes-
tre noviembre 2015-enero 2016 los jefes de hogar en el 
total nacional tuvieron una tasa de desempleo de 5.0%, 
para los cónyuges la tasa fue 10.4% y para los hijos y 
otros miembros del hogar la tasa de ubicó en 12.9%.

Las estadísticas señaladas nos convocan a establecer 
la situación real de la población que desarrolla activi-
dades comerciales de manera informal en los espacios 
públicos de las principales ciudades del país; para que 
el Congreso contribuya a generar una mirada diferente 
al tema de las ventas ambulantes y se entre a estudiar 
de manera integral este tema social, que amerita accio-
nes inmediatas por parte del Estado, para que nos sal-
gamos de la tradicional discusión entre la dicotomía en 
la aplicación de dos derechos fundamentales previstos 
en los artículos 82 y 53 de la Constitución Nacional 
referidos al derecho, al deber de Estado de “velar por 
la protección del espacio público y su destinación al 
uso común” y el derecho al trabajo, respectivamente, 
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para hacer una interpretación integral de los principios 
y normas constitucionales que le den una alternativa 
donde se revindiquen los derechos socioeconómicos de 
los trabajadores informales, para que bajo el principio 
de igualdad sean incorporados efectivamente dentro 
del Sistema General de Seguridad Social, y a la ciuda-
danía en general se le garantice el efectivo uso y goce 
del espacio público y las empresas privadas se allanen 
a cumplir con la Constitución y la ley, y las autoridades 
garanticen la seguridad y blinden el espacio público de 
actividades de corrupción generadas por agentes que 
aprovechan la situación de informalidad para cobrar 
por la utilización del espacio público.

establecer el compromiso del Estado con este segmento 
de población, en el marco de una acción estatal concer-
tada que articule las sinergias en las políticas públicas 
de desempleo, informalidad, espacio público, seguri-
dad social y corresponsabilidad empresarial en materia 
de tributación frente al Estado, pongo a consideración 
de los honorables Representantes la citación a debate 
de control político en la fecha hora y lugar que designe 
la mesa Directiva de la Cámara de Representantes con 
la presencia de los siguientes servidores públicos; cíte-
se al señor Superintendencia de Industria y Comercio, 
Pablo Felipe Robledo; al señor Director General del 
DANE, Mauricio Perfetty del Corral; al señor Ministro 
del Trabajo, Luis Eduardo Garzón; a la señora Minis-
tra de Comercio, Industria y Turismo, Cecilia Álvarez 
Correa; al señor Secretario de Gobierno de Bogotá, 
Miguel Uribe Turbay; e invitar a la Presidenta de la 
Cámara de Comercio de Bogotá, la señora Mónica de 

-
neral Hoover Penilla; a la Directora del Instituto para la 
Economía Social (IPES), señora María Gladys Valero 
Vivas; al Presidente de Bancoldex, señor Luis Fernan-
do Castro.

Firma la Representante,
 Olga Lucía Velásquez.

Leída la proposición, señor Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honora-
ble Representante Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce:

Se pone en consideración la proposición. Se anun-
cia que se va a cerrar.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido aprobada la proposición señor Presidente. 
No existen más proposiciones en la mesa señor Presi-
dente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honorable 
Representante Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

No existiendo más proposiciones y agotado el Or-
den del Día señores Representantes, levantamos la 
sesión. Quedamos citados para el día miércoles 30 de 
marzo a las 10 de la mañana. Doctor Arroyave.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Fabio Alonso Arroyave Botero:

Presidente, que quede la constancia en el acta de la 
presencia mía. Presidente, y una solicitud muy respe-
tuosa, que por favor la Presidencia y la Vicepresidencia 
de la Mesa Directiva ojalá nos presenten un cronogra-
ma de estos tres meses para poder saber, digamos, cuá-
les son las reglas de trabajo que tiene la Comisión para 
poder tener, porque el tiempo es corto. Gracias Presi-
dente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
de la Comisión Tercera Constitucional, honora-
ble Representante Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce:

Ya está en elaboración y el día treinta, que es la 
próxima sesión, les estaremos presentando el cronogra-
ma de las sesiones para esta legislatura. Muchas gracias 
compañeros, tenemos entonces, el compromiso para el 
día 30 de marzo, 10:00 de la mañana, y registramos la 
presencia de la doctora Lucy, y hasta luego.
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* * *
COMISIÓN TERCERA CONSTITUCIONAL 

PERMANENTE
HONORABLE CÁMARA DE 

REPRESENTANTES
ACTA NÚMERO 18 DE 2016

(marzo 30)
En la ciudad de Bogotá, D. C., siendo las 10:55 a. 

m., del día miércoles 30 de marzo de 2016, se reunieron 
en el Salón de Sesiones Felipe Fabián Orozco Vivas, 
los integrantes de la Comisión Tercera Constitucional 
Permanente de la honorable Cámara de Representan-
tes, bajo la Presidencia del honorable Representante 
Alejandro Carlos Chacón Camargo, la Vicepresiden-
cia Armando Antonio Zabaraín D’Arce, y la Secretaria 
General doctora Elizabeth Martínez Barrera.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Hace uso de la palabra el señor Subsecretario de 
la Comisión Tercera el doctor José Miguel Panque-
ba Cely:

Con gusto señor Presidente.
Castillo García Nancy Denise (Liberal - Valle del 

Cauca)
Zabaraín D’Arce Armando Antonio (Conservador - 

Atlántico).
Señor Presidente me permito informarle que han 

contestado a lista dos (2) honorables Representantes en 
consecuencia no hay quórum para deliberar.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Gracias señor Secretario, siendo las 10:30 de la ma-
ñana vamos a dar un receso de veinte (20) minutos y 

minutos señor Secretario.
Hace uso de la palabra el señor Subsecretario de 

la Comisión Tercera el doctor José Miguel Panque-
ba Cely:

Así se hará señor Presidente.
Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-

norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Señora Secretaria por favor sírvase llamar a lista.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.
Arango Torres Jair (Cambio Radical - Vaupés)

Arroyave Botero Fabio Alonso (Liberal - Valle del 
Cauca)

Bonilla Soto Carlos Julio (Liberal - Cauca)
Castillo García Nancy Denise (Liberal - Valle del 

Cauca)
Chacón Camargo Alejandro Carlos (Liberal - Norte 

de Santander)
Clavijo Clavijo Orlando Alfonso (Conservador - 

Cundinamarca)
García Jacquier Pierre Eugenio (Centro Democráti-

co - Tolima)
Housni Jaller Jack (Liberal - San Andrés)
Méndez Bechara Raymundo Elías (Partido de la U 

- Córdoba)
Ortiz Nova Sandra Liliana (Alianza Verde - Boyacá)
Padauí Álvarez Hernando José (Cambio Radical - 

Bolívar)
Pérez Pineda Óscar Darío (Centro Democrático - 

Antioquia)
Ramírez Cortés Ciro Alejandro (Centro Democráti-

co - Boyacá)
Ramírez Valencia León Darío (Partido de la U - An-

tioquia)
Zabaraín D’Arce Armando Antonio (Conservador - 

Atlántico).
Señor Presidente, han contestado a lista quince (15) 

honorables Representantes, en consecuencia existe 
quórum para decidir.

En el transcurso de la sesión se hicieron presen-
tes los honorables Representantes:

Barguil Assís David Alejandro (Conservador - Cór-
doba)

Barrera Rueda Lina María (Conservador - Santan-
der)

Blanco Álvarez Germán Alcides (Conservador - 
Antioquia)

Cárdenas Morán Jhon Jairo (Partido de la U - Cau-
ca)

Contento Sánz Elda Lucy (Partido de la U - Meta)
Cuenca Chaux Carlos Alberto (Cambio Radical - 

Guainía)
Piedrahita Lyons Sara Elena (Partido de la U - Cór-

doba)
Serrano Pérez Jaime Enrique (Liberal - Magdalena)
Velásquez Nieto Olga Lucía (Liberal - Bogotá).
En total nueve (9) honorables Representantes.
Presentaron excusas los honorables Represen-

tantes:
Betancourt Pérez Bayardo Gilberto (Opción Ciuda-

dana - Nariño)
Crissien Borrero Eduardo Alfonso (Partido de la U 

- Atlántico)
Gómez Amín Mauricio (Liberal - Atlántico)
Moreno Villamizar Christian José (Partido de la U 

- César)
Rojas Vergara Candelaria Patricia (Opción Ciuda-

dana - Sucre).
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En total cinco (5) honorables Representantes.
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Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias Secretaria, si es tan amable por favor de lec-
tura al Orden del Día.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.
ORDEN DEL DÍA

Para la Sesión Ordinaria del día miércoles 30 de 
marzo del 2016

Recinto Felipe Fabián Orozco,
Comisión Tercera Constitucional Permanente Cá-

mara de Representantes
Hora 10:55 a. m.

I

II
Estudio, discusión y votación en primer debate 

de los siguientes proyectos de ley
Proyecto de ley número 040 de 2015 Cámara, por 

medio de la cual se adiciona el numeral 11 del artí-
culo 206 del Estatuto Tributario, el cual contempla la 
exención al pago de retención a la indemnización del 

dictan otras disposiciones.
Proyecto de ley número 041 de 2015 Cámara, por 

Proyecto de ley número 132 de 2015 Cámara, por 
-

tuto Tributario de los impuestos administrados por la 

Proyecto de ley número 141 de 2015 Cámara, por 
la cual se dictan medidas relacionadas con los contra-
tos de depósitos de dinero.

Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara, por 
la cual se autoriza emisión de estampilla Pro Hospita-

Proyecto de ley número 070 de 2015 Cámara, por 
medio de la cual se establecen reglas en materia de 

III
Lo que propongan los honorables Representan-

tes a la Cámara
Señor Presidente leído el Orden del Día, no sin an-

tes hacer una aclaración, en el Orden del Día que se les 
envió a ustedes en la respectiva agenda, en el primer 
punto del día estaba el Proyecto de ley número 119 de 
2015 Cámara, el ponente, el doctor Christian Moreno 
solicitó su aplazamiento para complementar su expo-
sición para el respectivo debate;  señor Presidente en 
cuanto al Proyecto de ley número 141 de 2015 Cáma-
ra, por la cual se dictan medidas relacionadas con los 
contratos de depósitos de dinero, cuyos ponentes son 
el doctor Orlando Alfonso Clavijo, la doctora Sandra 

 y , 
al respecto el doctor Clavijo solicita, señor Presiden-
te, el aplazamiento para la próxima sesión del estudio 

y votación del proyecto de ley, con estas aclaraciones 
señor Presidente para que usted se sirva someter a con-
sideración el Orden del Día.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Sometemos en consideración el Orden del Día con 
las aclaraciones dadas por la Secretaria, se deja en con-
sideración, se abre la discusión, se cierra la discusión, 
Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente ha sido aprobado el Orden del Día 

sentido de aplazar el Proyecto de ley número 141 de 
2015 Cámara, para la próxima Sesión.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Secretaria el primer Proyecto de ley número 040 de 
2015 Cámara, un proyecto que han considerado muy 
importante para los trabajadores en Colombia que bus-
ca la exención de pago a la retención a la indemniza-
ción del trabajador por terminación del contrato labo-
ral, en este momento se encuentra parte de los autores 
el doctor Pierre y el doctor Jack Housni, creo que es 
importante que hablen por la importancia para los tra-
bajadores de esa exención, Secretaria por favor dé lec-
tura al primer punto del Orden del Día.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Sí con gusto señor Presidente. “Proyecto de ley nú-
mero 040 de 2015 Cámara, por medio de la cual se 
adiciona el numeral 11 del artículo 206 del Estatuto 
Tributario, el cual contempla la exención al pago de 
retención a la indemnización del trabajador por termi-

-
ciones, el Proyecto de ley número 040 señor Presidente 
y honorables Congresistas la ponencia para primer de-
bate está publicado en la Gaceta del Congreso número 

fue enviada a cada uno de los honorables Congresistas 
miembros de la Comisión Tercera para su respectivo 
conocimiento y aportes; señor Presidente leído el pri-
mer punto.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias Secretaria. Se le da el uso de la palabra a 
uno de los autores, el doctor Jack Housni, que se en-
cuentra presente.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Jack Housni Jaller:

Gracias señor Presidente. Este proyecto de ley quie-
re rescatar una tradición que nace en una transacción 
que hay entre el trabajador y el empleador, casi des-
de los orígenes de nuestro sistema capitalista donde 
el trabajador acepta las condiciones laborales, pero en 
contraprestación pide al trabajador y pide a las empre-

económica; y realmente ser partícipe del desarrollo y la 
riqueza de las naciones, en ese sentido esas concesio-
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nes de indemnización a los trabajadores y de prestación 
de temas como laborales, de estudiantiles, y todo lo que 

el Estado, con una visión completamente diferente a 
-

cursos de cualquier manera para mantener la inversión 
social; lo que quiere este proyecto de ley es mantener y 
proteger fuera de ese tributo que impone el estado a la 
indemnización por despido o por terminación del con-
trato de un trabajador, lo que es simplemente un acto de 
justicia de este Congreso con los trabajadores, bastante 
duro que es para un trabajador terminar un contrato, 
ver cuál va hacer su futuro y el de su familia para que 
encima de esto el Estado le cobre un impuesto a esa 
indemnización, creo que esta es una ley en el sentido 
correcto de la protección de los más débiles y de hacer 
una sociedad más justa y más equitativa, muchas gra-
cias señor Presidente.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias doctor Jack Housni, doctor Pierre García, 
también autor de este proyecto.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Pierre Eugenio García Jacquier:

Gracias Presidente, yo creo que la presentación la 
mención hecha por mi colega Jack Housni fue bastante 
completa, este es un proyecto de autoría del Centro De-
mocrático precisamente del Senador Honorio Enríquez 
y del ex Presidente y Senador Álvaro Uribe, creo que 
el espíritu de este proyecto es buscar mayores bene-

tiene una situación más difícil aún y son las personas 
que entran en el estado de desempleo, a medida que 
aumenta el desempleo vemos que los indicadores a ni-
vel nacional aumentan todos los días, y otro indicador 
más complejo aún es que, además de entrar a la fuerza 
al desempleo, se hace más difícil aún conseguir otro 
empleo remunerado o equitativo que brinde las mis-
mas condiciones; entonces consideramos que este tipo 
de exenciones tributarias permiten que el desempleado 
reciba el máximo posible de indemnización con lo cual 
pueda prever para un tiempo aún más largo, para que 
pueda amortiguar el golpe que pueda generar un des-
pido, además sin justa causa y buscamos nosotros es 

en el que vemos que desafortunadamente en las mo-

impuestos, para castigar aún más a los contribuyentes, 
exigirle aún más a los trabajadores, a los empleados y 
a los asalariados y por eso presentamos este proyecto 
y creemos que es un proyecto importante que envía un 
buen mensaje a la ciudadanía, a los trabajadores que 
desde la Comisión Tercera buscamos brindar apoyo a 
las personas, a los asalariados y a toda una población 
que merece ayuda y merece incentivos y por eso yo me 
permito pedirles que nos aprueben este proyecto y que 
pueda seguir entonces a la Plenaria y volverse ley de la 
República, muchas gracias.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Antes de dar el uso de la palabra, señor Subsecreta-
rio para la consideración de dos de los autores que se 
encuentran aquí hacemos una claridad antes sobre el 
título, doctora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente, tal como se leyó el título para su 
anuncio la semana antes de semana Santa cuando se 
anunciaron los proyectos de ley, el proyecto de ley o la 
ponencia respectiva dice así: Proyecto de ley número 
040 de 2015 Cámara, por medio de la cual se adiciona 
el numeral 11 del artículo 206 del Estatuto Tributario, 
el cual contempla la exención al pago de retención a 
la indemnización del trabajador por terminación del 

, en la 
respectiva proposición con que termina el informe de 
ponencia fue presentado por los honorables ponentes 
de la siguiente manera: Proyecto de ley número 040 
de 2015 Cámara, por medio de la cual se adiciona el 
numeral 11 del artículo 206 del Estatuto Tributario, el 
cual contempla la exención al pago de retención a la 

se dictan otras disposiciones, el texto propuesto cuan-
do la Comisión así lo decida en el momento de aprobar 
el título del proyecto se le aclara a la Comisión que 
el título ha cambiado y por esta razón hay que votarlo 
nominalmente. 

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

No sé si la doctora Lina Barrera en este proyecto tan 
importante en el que usted ha sido coordinadora que la 
exención para los trabajadores a los cuales se les termi-
na su vínculo laboral y esta Comisión que siempre ha 

los colombianos intentaría con el Congreso de la Re-
pública que un proyecto de estos tan importante pase, 
doctora Lina Barrera. 

Hace uso de la palabra la honorable Represen-
tante Lina María Barrera Rueda:

Gracias Presidente, yo quiero primero que todo acla-
rarle a la Comisión que nosotros rendimos ponencia el 
13 de octubre de 2015, previamente se había solicita-
do al Ministerio de Hacienda porque así lo dice la ley 
cuando hay exenciones Tributarias debe llevar el visto 
bueno de Hacienda y obviamente el Ministerio Hacien-
da no nos hizo llegar su concepto sino hasta el 10 de 
noviembre de 2015, obviamente su concepto ustedes 
ya pueden saber que es del orden negativo, entonces 
por lo tanto pues esta es una iniciativa que va dirigida 
prácticamente a aquellos trabajadores que son despedi-
dos sin causa justa, o sea que llego y el Gerente se puso 
bravo con ese empleado y le dijo hasta luego, así lleve 
10, 15, años en esta empresa y se me va; en la empresa 
privada, hoy en día esas indemnizaciones están graba-
das con una retención del 20%, si nosotros analizamos 
las estadísticas hoy en día en el caso de nosotras las 
mujeres menores de 50 años, duramos casi 24 meses 
para volvernos a reenganchar laboralmente, y somos 
ya mayores de 50 años; duramos hasta 36 meses para 
volvernos a reenganchar nuevamente laboralmente, en-
tonces ese 20% sirve como un colchón de seguridad, 
sirve para sostener los gastos mientras una persona sea 
hombre o mujer pueda reengancharse, nosotros le pre-
guntamos al Ministerio de Hacienda cuantos recursos 
o sea en cuanto se van a ver afectados los ingresos de 
la Nación, por estos despidos sin justa causa al quitarle 
ese 20% de retención en la fuente, dicen que no, que no 
son capaces de determinar ese valor, y otro tema que 
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dice el Ministerio de Hacienda es que en el proyecto 
no es claro, si es solo las indemnizaciones que hacen 
o también aquellas que vienen por indemnizaciones 
declaradas judicialmente; entonces pero eso se puede 
arreglar con una proposición, se presenta una proposi-
ción diciendo excepto las indemnizaciones declaradas 
judicialmente, yo sé, ahí sí me gustaría que la señora 
Secretaria nos informara como ya el proyecto se pue-
de caer por inconstitucional, porque ya tiene concepto 
negativo del Ministerio de Hacienda, pueda seguir su 
curso o que pasa ahí en este caso, entonces a mí me 
parece una iniciativa sana que es conveniente apoyarla 
y sacarla adelante.

Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Señora Secretaria por favor sírvase darle claridad a 
la Comisión al respecto frente al concepto del Ministe-
rio en vista de que hasta ahora está en curso el trámite 
del proyecto, posterior a eso el doctor Jack Housni ha 
pedido el uso de la palabra, Señora Secretaria por favor.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente, con respecto al tema que ha-
bla la doctora Lina Barrera efectivamente este tipo de 
proyectos de ley que tratan de exenciones tributarias 
el legitimado para presentar estos proyectos de ley 
es el Gobierno nacional, no obstante el Congreso de 
la República no puede obviar también su legitimidad 
para presentar proyectos de ley y en el transcurso de 
la discusión del mismo en sus cuatro debates puede 
conseguir el respectivo aval del Gobierno nacional. El 
proyecto apenas va a surtir su primer debate, quedan 
todavía el debate en Plenaria, el primer debate en Se-
nado, y el segundo debate en la Plenaria del Senado, 
que creo yo, y si ustedes así lo estiman conveniente 
y pertinente, es tiempo para que el Gobierno nacional 
emita su respectivo concepto favorable al mismo. De 
todas maneras hay jurisprudencia al respecto, la Corte 
Constitucional ha avalado, ha declarado la constitu-
cionalidad de muchos proyectos de ley que aunque no 
han tenido la iniciativa del Gobierno nacional ellos han 
considerado que al Congreso también le compete este 
tipo de derechos y facultades. Entonces la decisión está 
en los ponentes y en la Comisión en sí.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias señora Secretaria, el doctor Jack Housni y 
se prepara el doctor Óscar que me ha pedido antes la 
palabra y el doctor Clavijo, doctor Jack Housni.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Jack Housni Jaller:

Gracias Presidente, yo creo que este debe ser un pro-
yecto bandera para esta Comisión para poder rescatar 
el sentido del Congreso como representante del pueblo, 
para eso estamos aquí y que no se nos olvide creo que 
este discurso voy a repetirlo varias veces, estamos aquí 
para esto precisamente, con respecto a lo del aval del 
Ministerio de Hacienda, yo también creo que hay una 
jurisprudencia además la tengo, la vamos a traer que 
dice que en este caso el Gobierno puede decretar un 
impuesto a esa indemnización, pero porque que lo tiene 
que aplicar al más débil de la ecuación, es un tema de 

justicia , quiere cobrar el 20% de indemnización cóbre-
sela como extra al empleador, él es el que determina sin 
justa causa el contrato laboral, es que hecha una familia 
afuera a ver cómo se puede mantener una familia esos 
meses de promedio que logra para reengancharse otra 
vez, así que este acto de justicia y si el Ministerio de 
Hacienda sigue insistiendo en que no, nos vamos hasta 
la Corte Constitucional, pero debemos sacarlo porque 
es lo más justo que hay, 20% sobre la indemnización de 
despido de un trabajador no es justo. 

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Doctor Óscar Darío, por favor los compañeros aho-
rita toca un voto nominal porque hay un cambio de tí-
tulo, además para que quede muy claro, posteriormente 
en la votación que lo que trae es una excepción a los 
trabajadores, es importante yo creo el cambio de título 
que proponen los ponentes.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Óscar Darío Pérez Pineda:

Señor Presidente, yo creo que abundan los argu-

plan de una persona que es despedida sin justa causa, 
que por eso tiene derecho a una indemnización de ley, 
y que a esa indemnización le caigan automáticamen-
te con una retención en la fuente que es un impuesto 

social y no me queda muy claro la carta del Ministerio 
de Hacienda de que eso sea una exención; porque ha de 
ser una exención si es una renta, digámoslo entre comi-
llas extraordinaria o es que acaso los trabajadores re-

cada año lo echan o que, entonces es una cosa extraor-
dinaria que a mí me parece que es bien discutible que 
estén aplicando la retención a la fuente y voy a ir más 
allá, vamos a traer un proyecto de ley muy rápido para 
que esta Comisión también lo vuelva como una bande-
ra social, porque no es justo que en la legislación tribu-
taria colombiana todavía las cesantías son gravables, es 
decir las cesantías que son el ahorro de un trabajador 
son gravables, entonces qué tal que una persona que 
trabajó 15 años o 20, y es despedida sin justa causa, o 
que sea despedida sin justa causa no importa sus ce-

mientras se pensiona, o mientras consigue otro empleo, 
y dependiendo del número de años, hay una porción de 
las cesantías que son gravables, cómo es que son grava-
bles las cesantías, y todos los días nos preguntamos que 
sobre los trabajadores y sobre la clase media que tanto 
pregonamos defender recae un peso tributario enorme; 

-
mente creo que debatido, pero el de cesantías que ese si 
será una exención lo vamos a traer, sabemos cuál es la 
respuesta del señor Ministro de Hacienda que no; que 
no y que no, y por supuesto que aquí vamos a  hacer 
valer que nosotros vamos a decir que sí y que sí, y que 

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Muy bien entonces voy a dejar que hable el doctor 
Clavijo porque me ha pedido el uso de la palabra, vota-
mos porque necesitamos voto nominal porque tenemos 
que aprovechar como se encuentra y después doy el uso 
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de la palabra para que terminen las personas el proyec-
to, doctor Clavijo.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Orlando Alfonso Clavijo Clavijo:

Gracias Presidente, solamente era para hacer una 
anotación de que no presentemos la proposición sal-
vaguardando los casos de sentencias judiciales, porque 
eso es aún más gravosa, un funcionario, un empleado 
que tiene que demandar seguir el viacrucis judicial y 
después de que gana el proceso grabarlo, yo creo que 
con más veras debe exencionarse ese costo, entonces 
solicito que no presentemos esa proposición y se vaya 
el proyecto como está.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Con la claridad y proposición que hace el doctor Or-
lando Clavijo someta por favor el informe de ponencia 
Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente, la proposición con que termi-
na el informe de ponencia dice de la siguiente manera 
señor Presidente; con fundamento en las razones ex-
puestas nos permitimos rendir informe de ponencia fa-
vorable para primer debate ante la Comisión Tercera de 
la Cámara de Representantes del Congreso de la Repú-
blica al Proyecto de ley número 040 de 2015 Cáma-
ra, por medio de la cual se adiciona el numeral 11 del 
artículo 206 del Estatuto Tributario, el cual contempla 
la exención al pago de retención a la indemnización 

se dictan otras disposiciones.
Firman los Representantes ponentes -

y el Representante Jack Housni Ja-
ller; leída la proposición con que termina el informe de 
ponencia señor Presidente.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Se somete a consideración, se anuncia que se va a 
cerrar, queda cerrada la discusión, la aprueba la Comi-
sión Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido aprobado el informe de ponencia señor Pre-
sidente.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

El articulado Secretaria y cuentenos si tiene propo-
siciones de alguna índole, y el articulado.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente, el Proyecto de ley número 040 de 
2015 Cámara, consta de cuatro (4) artículos incluida su 
vigencia y derogatorias y en la mesa de la Secretaría no 

mismo señor Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-

norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias Secretaria, entonces sometemos en bloque 
el articulado en vista de que no tiene proposiciones, se 
abre la discusión, anuncio que se va a cerrar, queda ce-
rrada la discusión, cual es el resultado de la votación 
señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente ha sido aprobado los cuatro (4) 
artículos del Proyecto de ley número 040 de 2015 Cá-
mara.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias Secretaria, el título del proyecto el cual 
-

ción y por lo tanto requiere voto nominal del proyecto 
de ley, Secretaria por favor.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Sí señor Presidente con gusto, título: Proyecto de 
ley número 040 de 2015 Cámara, por medio de la 

, leí-
do el nuevo título que proponen los ponentes señor 
Presidente, como lo dije al comienzo honorables Re-
presentantes los ponentes han considerado cambiar el 
título del mencionado proyecto de ley, es por esto como 
lo mencioné debe ser sometido a consideración de us-
tedes por medio de votación nominal señor Presidente. 

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Someta a consideración Secretaria, voto nominal 
por cada uno de los honorables Congresistas, primero 

propuesto, se deja en consideración, se cierra la dis-
cusión, sin embargo yo quisiera preguntarles antes de 
someterlo porque el voto es nominal el anterior artículo 
por favor Secretaria creo que dejaba claro la considera-
ción que era un exención por la terminación del trabajo, 

-
tamente por favor, porque me parecía mucho mejor un 
artículo en el que dejaban claro que era una exención 
para los trabajadores en Colombia.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Sí señor Presidente, tal como usted lo informa el tí-
tulo anterior o la ponencia venía con el siguiente título, 
Proyecto de ley número 040 de 2015 Cámara, por 
medio de la cual se adiciona el numeral 11 del artículo 
206 del Estatuto Tributario, el cual contempla la exen-
ción al pago de retención a la indemnización del traba-

otras disposiciones, y el nuevo título propuesto es por 
medio de la cual se adiciona el numeral 11 del artículo 
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-

y se quita la expresión el cual contempla la exención al 
pago de la retención a la indemnización del trabajador 
por terminación del contrato laboral y se dictan otras 
disposiciones.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias señora Secretaria, entonces se cierra la dis-
cusión con la aclaración que acaba de hacer la Secreta-
ria, no sé si quieren hacer alguna salvedad, el anterior 

-
tulo doctora Lina, doctor Pierre, doctor Jack que era 
una exención, de inmediato el congresista o el ciuda-
dano que viera el título lo veía de inmediato que era un 

quita eso y queda necesariamente como escueto como 
la norma sin dar viso de un título que pueda de una vez 
dar cuenta al Congreso y a los ciudadanos de que fue lo 
que hizo el Congreso de la República, entonces doctora 
Lina no sé si me hago entender en lo que estoy diciendo 
doctor Jack. 

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Jack Housni Jaller:

Señor Presidente. Dejemos el artículo original, es 
el artículo que explica con más claridad la proposición 
de esta, porque habla directamente de la exención al 
trabajador de este pago, el título propuesto por noso-
tros de manera un poco más técnica tiene razón señor 
Presidente nos remite a otra legislación y la gente no lo 
va a entender, acogemos su propuesta y le pido a la Co-
misión que votemos negativamente el cambio de título.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Doctor Clavijo.
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante Jack Housni Jaller:
Es que no creo que sea exención sino más bien ex-

clusión, se excluye.
Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-

norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

En ponencia para segundo debate los ponentes pue-

y sometemos a votación, doctora Nancy Denise.
Hace uso de la palabra la honorable Represen-

tante Nancy Denise Castillo García:
Ojo, tengamos en cuenta algo señora Secretaria, 

vuélvanos a leer porque no solamente allí dice que se 
adiciona el numeral 11 del artículo 206 del Estatuto 

sea son dos y si nosotros no tenemos en cuenta este otro 
entonces quedaría excluido, más bien se puede incluir 
esa parte y se complementa con lo que dice Jack por el 
cual contempla la exención al pago pero no excluir esa 
otra parte del Estatuto Tributario porque nos quedaría 
por fuera. 

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Muy bien. Es importante dejarles claro esto: Les 
pido el favor que, un segundo si se puede, con la cla-
ridad que hace la doctora Nancy lo votemos como co-
rresponde porque en Plenaria tendrá que también tener 
voto nominal y se nos complica, aquí ya tenemos vo-
tación, saquemos de una vez el artículo como consi-

que le hagan al título los ponentes en la Plenaria de la 
Cámara implicaría también un voto nominal que sería 
difícil sacar un proyecto tan importante para los tra-
bajadores. Entonces por favor Jack y Lina propongan 
cómo quedaría el título de acuerdo a las claridades que 
hace la doctora Nancy si tienen el concepto y some-
temos a votación de una vez, nominal, ese título que 
quedaría en la ponencia.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Pierre Eugenio García Jacquier:

Presidente, discutiendo con la colega yo entiendo 
que entonces la corrección sería unir los dos para que 
tenga el lado técnico, pero que también le hable claro 
a los colombianos que yo creo que ese también es el 

por medio de la 
cual se adiciona el numeral 11 del artículo 206 del Es-

contempla la exención al pago de retención a la indem-
nización del trabajador por terminación del contrato 

, que quede así.
Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-

norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

De acuerdo a la claridad y la proposición que acaba 
de leer exactamente, como propone uno de los coordi-
nadores Pierre García, con las claridades que pedía la 
Representante Nancy Denise. Se somete a votación, se 
deja en consideración, se abre la discusión, se cierra la 
discusión, doctora Elizabeth llame a votación nominal. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

-
taría como quedaría el título del proyecto, Proyecto de 
ley número 040 de 2015 Cámara, por medio de la cual 
se adiciona el numeral 11 del artículo 206 del Estatuto 

los cuales contemplan la exención al pago de retención 
a la indemnización del trabajador por terminación del 

, dejan-
do la claridad la Secretaría señores Representantes: 

Votaron por él SÍ:
Honorables Representantes:
Arango Torres Jair
Arroyave Botero Fabio Alonso
Barguil Assís David Alejandro
Barrera Rueda Lina María
Blanco Álvarez Germán Alcides
Castillo García Nancy Denise
Chacón Camargo Alejandro Carlos
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Clavijo Clavijo Orlando Alfonso

Contento Sanz Elda Lucy

García Jacquier Pierre Eugenio

Housni Jaller Jack

Ortiz Nova Sandra Liliana

Padauí Álvarez Hernando José

Pérez Pineda Óscar Darío

Piedrahita Lyons Sara Helena

Ramírez Cortés Ciro Alejandro

Ramírez Valencia León Darío

Serrano Pérez Jaime Enrique

Zabaraín D’Arce Armando Antonio.

Señor Presidente esta fue la votación de la propo-
sí (19), en conse-

el título del proyecto de ley.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Señora Secretaria la pregunta a la Comisión, de si 
está de acuerdo que pase este proyecto de ley a segun-
do debate en la Cámara de Representantes, se abre la 
discusión, se anuncia que se va a cerrar, se cierra la 
discusión, secretaria cual es el resultado.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente, los honorables Congresistas de la 
Comisión Tercera quieren que este Proyecto de ley el 
040 de 2015 Cámara, surta su segundo debate.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias. Segundo proyecto Secretaria, tiene una so-
-

rrera y el doctor Carlos Bonilla, entonces doctora Lina 
Barrera.

Hace uso de la palabra la honorable Represen-
tante Lina María Barrera Rueda:

Gracias Presidente. El motivo por el que nosotros 
los ponentes pedimos el aplazamiento es que Presiden-
te queremos que en la próxima sesión que se cite nos 
pongan el proyecto en el primer punto del Orden del 
Día y además se pueda escuchar a las Entidades que 
están siendo afectadas en este momento por ese decreto 
expedido por el Gobierno nacional en la renovación de 
la nueva Ciudad CAN entre ellos la Universidad Na-
cional, entonces para nosotros es muy importante que 
todos los miembros de la Comisión escuchen a estas 
Entidades, se llenen de argumentos, él porque es po-
sitivo votar este proyecto de ley, obviamente pues el 
Gobierno nacional no lo está apoyando, y queremos 
que pues desde acá desde la Comisión sensibilizar a los 
Congresistas en ciertos terrenos que se van a ver afec-
tados, y que están teniendo un desarrollo actualmente 
en esta nueva ciudad CAN que propone el Gobierno 
nacional.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias doctora Lina Barrera. Entonces se deja en 
consideración el aplazamiento a la Comisión, dejan-
do delegado en la Secretaría con los coordinadores las 
personas a invitar, para precisamente la discusión del 
proyecto y poder oír los interesados en el mismo, se 
deja en consideración, se abre la discusión, se cierra la 
discusión, cual es el resultado de la votación.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente, ha sido aprobado el aplazamiento 
del Proyecto de ley número 041 de 2015 Cámara, con 
los argumentos antes mencionados por la doctora Lina 
Barrera ponente del proyecto de ley. 

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Secretaria el tercer punto del Orden del Día.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Tercer punto. Proyecto de ley número 132 de 2015 
Cámara, -

-

. Publicación ponencia para primer debate 
Gaceta del Congreso número 972 de 2015 Cámara, la 

-
mitida a cada uno de los honorables Congresistas para 
su conocimiento y comentarios.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Informe de ponencia Secretaria por favor.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.
Proposición:

Por todo lo expuesto anteriormente se rinde ponen-
cia positiva al Proyecto de ley número 132 de 2015 Cá-

del Estatuto Tributario de los impuestos administrados 
por la Dirección General de Impuestos Nacionales y 
solicitamos respetuosamente a la Comisión Tercera 
Constitucional Permanente, dar trámite a la presente 
iniciativa. 

Firman los ponentes 
 Represen-

tantes ponentes del mencionado proyecto. Leída la pro-
posición con que termina el informe de ponencia señor 
Presidente.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Aquí está el doctor Padauí como uno de los ponen-
tes del proyecto dar una luz del proyecto.
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Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Hernando José Padauí Álvarez:

Gracias señor Presidente. Este es un proyecto de ley 
que tiene doctora Lucy como principal objetivo hacer 
equidad tributaria en cuanto a las deducciones que hoy 
tienen las Empresas que están vigiladas por la Super-
intendencia Financiera. En el artículo 818-1 evitando 

momento se legisló en esta Comisión y en el Congreso 
de la República prohibiendo las deducciones para los 
procesos de su capitalización de las Empresas del sec-

incluyeron a unas empresas que aunque no están re-
guladas o no están vigiladas por la Superintendencia 
Financiera también y otorgan créditos principalmente a 
las personas de clase media y a los trabajadores que son 
las empresas de libranzas; a estas empresas también se 
les negó la posibilidad de deducir las capitalizaciones 
y subcapitalizaciones creando una doble tributación, 
precisamente cuando estas empresas subcapitalizan 
se hace una doble tributación, porque viven del sector 

-
templa estos ingresos de subcapitalización, no como 
unos ingresos deducibles si no como ingresos, y se está 
creando realmente una inequidad en este sentido. Por 
eso queremos por intermedio de este proyecto de ley 

empresas generadoras de créditos a través de libranzas 
tengan la posibilidad de deducirlo.

Aquí hay una preocupación y había una preocupa-
ción importante, había un temor para que estas empre-
sas que tenían su capitalización a través de préstamos 
en el exterior utilizaran empresas que de pronto podían 
tener la posibilidad de tener orígenes dudosos, aquí he-
mos también limitado a esas empresas para que la fuen-
te de su capitalización, para los créditos para las entida-
des que prestan créditos de libranza sean entidades que 
tengan la misma regulación o que estén vigiladas por la 
Superintendencia, o por la Entidad equivalente a la Su-
perintendencia aquí en Colombia y que tengan también 
acuerdos de cooperación de información.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Se abre la discusión, ¿ya fue leído el informe de ponen-
cia señora Secretaria?

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente el informe de ponencia la Secre-
taría le dio lectura, puede someterlo a consideración.

Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Se abre la discusión del informe de ponencia, se 
cierra la discusión, anuncia que va a cerrarse, queda 
cerrada, someto a votación.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido aprobada la proposición con que termina el 
informe de ponencia del Proyecto de ley número 132 
de 2015 Cámara, señor Presidente.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Secretaria tiene proposiciones el proyecto de ley.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente. El articulado del proyecto de ley 
consta de tres (3) artículos señor Presidente, incluida 
la vigencia y en la secretaría no se encuentra ninguna 

Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Se abre la discusión, se vota en bloque el articulado 
en vista de que no tiene proposiciones, se cierra la dis-
cusión, votación Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido aprobado el articulado señor Presidente del 
Proyecto de ley número 132 de 2015 Cámara.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

El título del proyecto se deja en consideración y la 
pregunta Secretaria de una vez sí quieren que este pro-
yecto pase a segundo debate.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Sí señor Presidente.
Título

“Proyecto de ley número 132 de 2015 Cámara, 

Estatuto Tributario de los impuestos administrados por 
”. Leído 

el título señor Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-

norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias, se deja en consideración, se abre la discu-
sión, se cierra la discusión, cual es el resultado de la 
votación Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente ha sido aprobado el título del pro-
yecto y el querer de esta Comisión que el Proyecto de 
ley número 132 de 2015 Cámara surta su segundo de-
bate.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias. Les quiero anunciar lo siguiente antes de 
darle curso al siguiente proyecto del Orden del Día. Ma-
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ñana hemos solicitado, ustedes saben que la Comisión 
lleva ya bastante tiempo haciendo foros, trabajando y 
estudiando el proyecto de licores; mañana teníamos 
uno de los foros que se había hecho exclusivamente 
con los solicitados por la Federación de Departamentos 
que nos ayudara a la citación de los 32 Gobernadores 
de Colombia con la Comisión, y coordinadores y po-
nentes del proyecto. No entendimos porque de último 
momento se nos trató de cancelar, y la intención de esta 
Comisión es precisamente oír también a todos los Go-
bernadores de Colombia, para que con los coordinado-
res y ponentes y miembros de la Comisión puedan oír 
los planteamientos y las diferencias que este proyecto 
tenga. Por lo tanto solicité al Ministerio directamen-
te y nosotros mismos hacer la convocatoria y que por 
favor fuera además y va hacer para oír las inquietudes 
del Gobierno, de los Gobernadores, y que fuera preci-
samente con ellos. Mañana tenemos citación en Presi-
dencia con los 32 Gobernadores y no dejamos que esa 
reunión no se diera, para cumplir como debe ser, con la 
comunicación y concordancia que esta Comisión lleva 
más de seis meses trabajando en el proyecto, y sociali-
zando; y que no vaya a decirse que a los Gobernadores 
de este país no se les llamó, que son los interesados de 
dicho proyecto. 

Entonces la citación se directamente de esta Comi-
sión, el Ministerio lo iba a hacer en la Presidencia de la 
República. Nos gustaría que por Secretaría a las ocho 
(8:00) de la mañana se les da el sitio de la reunión, que 
entiendo yo va hacer pedimos prestado que nos colabo-
raran con un salón en la Presidencia de la República, el 
salón estrategia en Presidencia de la República, y por 
favor enviémosela por escrito por correo electrónico 
porque no queremos siga habiendo no posibilidades de 
oír a todos los Gobernadores de Colombia, ocho (8:00) 
de la mañana, están invitados todos los coordinadores 
ponentes y por supuesto todos los miembros de la Co-
misión.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Una vez que las que las niñas del Ministerio de Co-
mercio me envíen exactamente la dirección, les mando 
por escrito a todos ustedes para que puedan asistir, se-
ñor Presidente siguiente punto.

Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Siguiente punto del Orden del Día Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente continúa el Proyecto de ley núme-
ro 141 de 2015, pero como fue aplazado, continuamos 
con el proyecto.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante David Alejandro Barguil Assís:

Secretaria una moción de orden, con la venia de los 
compañeros como están el aplazamiento de varios pro-
yectos de ley para solicitarle que antes de que se nos 
vayan y se nos desintegre el quórum, aprobar las pro-
posiciones pendientes de debates de control político.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

El Orden del Día fue aprobado tal como está pero ya 
faltan si no dos proyecticos no más.

Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara, por 
la cual se autoriza la emisión de la estampilla Pro-

, al 
respecto del proyecto de ley señor Presidente me per-
mito informarle que han radicado en la Secretaría un 
impedimento al mismo que si usted me ordena antes de 
que usted abra la discusión le doy lectura señor Presi-
dente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Dele lectura señora Secretaria.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Impedimento
De conformidad con lo establecido en el artículo 286 

y siguientes de la Ley 5ª de 1992, me declaro impedido 
para participar y discutir el Proyecto de ley número 027 
de 2015 Cámara, por la cual se autoriza la emisión de 

-
trito Turístico por tener familiares hasta cuarto grado 
de consanguinidad con participación en temas de salud 
y hospitalarios, en la Ciudad de Cartagena.

Firma el Representante 
 señor Presidente leído el impedimento, es el 

único que me han radicado hasta el momento.
Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 

honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Sometamos a votación, en consideración, se somete 
a votación, resultado de la votación señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido aprobado el impedimento señor Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 

honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Continúe con el Orden del Día señora Secretaria.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Por orden del señor Presidente me permito dar lec-
tura a la proposición con que termina el informe de 
ponencia; con fundamento en las consideraciones an-
teriormente expuestas de manera muy respetuosa nos 
permitimos solicitar a los miembros de la Comisión 
Tercera de la Cámara de Representantes, dar primer 
debate al Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara, 

Representantes 
 Representan-
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tes ponentes, leída la proposición con que termina el 
informe ponencia señor Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Se somete a consideración la propuesta con que 
termina la ponencia, se abre la discusión, se cierra la 
discusión, resultado de la votación señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente la doctora Lucy tiene una propues-
ta.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Tiene el uso de la palabra doctora Lucy Contento.
Hace uso de la palabra la honorable Represen-

tante Elda Lucy Contento Sanz:
Presidente discúlpeme de verdad y todos los com-

pañeros, teniendo en cuenta que la gran mayoría de 
veces yo he votado negativo los proyectos que tienen 
que ver con emisión de estampillas, yo sí solicito que 
se sustente para poder aprobar dicha votación, si no se 
sustenta pido votación nominal, gracias.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Tiene el uso de la palabra el ponente.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Los ponentes son los Representantes Fabio Alonso 
Arroyave, el doctor Germán Alcides Blanco, es el coor-
dinador del proyecto.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Represente Arroyave como ponente del proyecto, 
susténtelo por favor.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Fabio Alonso Arroyave Botero:

Gracias señor Presidente, un saludo muy especial 
para todos los honorables Representantes, estos pro-
yectos que tienen que ver con este tipo de estampillas, 
han sido unos proyectos que se han venido discutiendo 
en la Comisión de diferentes maneras y no se ha podido 
sacar de alguna forma una sola reglamentación que nos 
permita tener una orientación; nosotros consideramos 
que la Comisión Tercera tiene toda la posibilidad de 
hacer el inicio de estudio del trámite legislativo dán-

que ver con temas de mucho fondo en el tema de salud, 
nosotros hemos considerado que este Proyecto de ley 
número 027 de 2015, para la cual se crea la estampilla 
Pro-hospitales de primer y segundo nivel de atención a 
la ciudad de Cartagena de Indias, toca digamos con las 
reglas que trae el articulado, toca un sentir de una nece-
sidad y es que faculta para que las asambleas legitimen 
y reglamenten dicha disposición, no es ajeno a querer 
resolver todos los problemas de salud de Colombia a 

través de estampillas; este no es el fondo, pero sí esta-
mos escuchando una necesidad sentida en Cartagena 
sobre la atención y sobre la necesidad de recursos para 
resolver problemas críticos, por eso nosotros hemos 
considerado la importancia de darle el voto positivo y 
presentar la ponencia favorable para que este proyecto 
se pueda enriquecer en la plenaria con los aportes de las 
autoridades porque no consideramos importante traer-
las para hoy, pero ya en el debate en la Plenaria trae-
remos al Alcalde del Distrito de Cartagena, traeremos 
al Gobernador del departamento de Bolívar, y la sus-
tentación digamos estaría más propiamente dada por 
las necesidades que han planteado en la presentación 
el honorable Senador de la República doctor Ashton 
quien es el autor de dicho proyecto, por lo tanto señor 
Presidente, señores Congresistas, consideramos impor-
tante que ante la delicada situación de salud que tiene 
el municipio del Distrito Especial de Cartagena, estos 
recursos para el departamento de Bolívar y para ellos 
serían supremamente importante. Muchas gracias.

Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Gracias doctor. Doctor Germán Blanco. 
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante Germán Alcides Blanco Álvarez:
Muchas gracias Presidente. En el sentido del doc-

tor Arroyave que actúa como coordinador, yo también 
quiero responderle a la doctora Lucy de la siguiente for-
ma; tal vez en los últimos años quién más se ha opuesto 
al interior de la Comisión al trámite de las estampillas, 
algunas pro-universitarias y otras pro-hospitales soy 
yo, y ahí hay constancias escritas y en las Actas de la 
Comisión; pero tuvimos la oportunidad hace algunos 
años de tramitar una estampilla para una universidad 
pública de carácter municipal y yo no sé si a breve la 
Mesa Directiva de entonces me nombró como coordi-
nador ponente muy a sabiendas de la oposición que yo 
hacía de las mismas, y eso sirvió para entender que si 

-
cación, como los tiene en salud, a veces hay que hacer 

-
rio para que las universidades como los hospitales ad-
quieran recursos adicionales.

Se discute que se podría colocar en riesgo la calidad 
y la cantidad de las obras por los recursos adiciona-
les que tienen que entregar los contratistas Pro-estam-
pilla, pero en los últimos meses me he encontrado en 
Antioquia doctora Lucy, una serie de jóvenes en los 

Pro-Universidad de Envigado, el recaudo que se pro-
yectó de 100.000 millones de pesos a 20 años y que la 
estampilla tiene una vigencia hoy de tal vez 3 años ha 
permitido que muchos estudien de manera subsidiada 
en universidades públicas, pues yo quiero llevar ese 
ejemplo al tema hospitalario; como no pensar que en 
un momento dado los hospitales de primero y segundo 
nivel de Cartagena de Indias van a necesitar unos re-
cursos adicionales en momentos en los que el Estado 
no les puede entregar recursos adicionales.

Todos sabemos la crisis de la salud y si eso lo que 
propende es para que se mejore en algo la prestación 
del servicio, para que exista oportunidad en la presta-
ción del servicio a la gente de Cartagena y de los muni-

-
pitales de primero y segundo nivel, por eso sí entregué 



G 725  Viernes, 9 de septiembre de 2016 Página 19

mi voto positivo y la ponencia positiva y lo voy hacer 
en el voto, y quiero que ese sea el fundamento para ter-
minar doctora Lucy, estamos tramitando hace mucho 
rato en las Plenarias de Cámara y de Senado y en las 
Comisiones respectivas el Estatuto que reglamente de 
una vez por toda la existencia unánime de las estam-
pillas, recuerdo los discursos acá del hoy Director Na-
cional de Planeación cuando mencionaba como autor 
que muy pronto tendríamos la norma, pues hoy no la 

mientras no la tengamos tampoco, entonces le demos 
la espalda a las necesidades que tienen hospitales en 
Colombia o Instituciones académicas o educativas del 
país, muchas gracias Presidente. 

Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Muy bien doctor Blanco. Frente a la claridad, hay 
alguna solicitud de voto nominal, hay solicitud de voto 
nominal frente al proyecto de ley que hoy se propone, 
el doctor Fabio Arroyave este proyecto se ha presenta-
do varios veces y esta comisión lo ha negado pero ha 
sido soberbia su exposición doctor Fabio y ha conse-
guido además el apoyo y el respaldo del doctor Blanco, 
que casi nunca vota por esas estampillas, y es cierto 
eso quiere decir como lo dice él que la salud tiene unas 
consideraciones especiales para algunos compañeros, 
someta a votación doctora Elizabeth y lo hace de carác-
ter nominal para que aquellas personas que deseen no 
acompañarlo, este es del Senador Ashton que además 
ha intentado muchas veces tratar de sacarlo adelante, 
por su persistencia doctor Ashton y en vista de ayu-
dar allá en Bolívar a los hospitales vamos acompañarlo 
también después de la explicación del doctor Blanco, 
se abre la discusión, informe de ponencia doctora Eli-
zabeth por favor y se abre.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Sí señor Presidente, la proposición con que termina 
el informe de ponencia se le dio lectura anteriormente 
por la Secretaría y procedemos como lo solicitó la doc-
tora Lucy hacer la votación nominal que usted puso en 
consideración.

Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Se abre entonces en consideración, se cierra la dis-
cusión, y se somete a consideración nominal por la 
solicitud hecha por Congresista, doctora Elizabeth por 
favor.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

La proposición con que termina el informe de po-
nencia del Proyecto de ley número 027 de 2015 Cáma-
ra, por el SÍ:

Arroyave Botero Fabio Alonso
Barguil Assis David Alejandro
Barrera Rueda Lina María
Blanco Álvarez Germán Alcides
Bonilla Soto Carlos Julio

Cárdenas Morán John Jairo
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Clavijo Clavijo Orlando Alfonso
García Jacquier Pierre Eugenio
Ortiz Nova Sandra Liliana
Padauí Álvarez Hernando José
Pérez Pineda Óscar Darío
Ramírez Cortés Ciro Alejandro
Serrano Pérez Jaime Enrique
Velásquez Nieto Olga Lucía y
Zabaraín D´Arce Armando Antonio.
Total: Por el SÍ: Dieciséis (16) honorables Repre-

sentantes.
Por el NO:
Contento Sanz Elda Lucy
Piedrahíta Lyons Sara Elena
Ramírez Valencia León Darío.
Señor Presidente por el sí dieciséis (16), por el no 

tres (3); en consecuencia ha sido aprobada la proposi-
ción con que termina el informe de ponencia del Pro-
yecto de ley número 027 de 2015 Cámara.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Articulado señora Secretaria.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente. El proyecto en mención cons-
ta de siete (7) artículos incluido la vigencia y en la Se-

al mismo.
Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 

honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

No hay proposiciones, se somete a consideración, se 
anuncia que se abre la discusión, se cierra la discusión.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente la Secretaría antes de dar su certi-
-

me de ponencia fue sometida a votación nominal y hay 
tres Congresistas que votaron negativamente de igual 
manera tiene el articulado que someterse a votación 
nominal.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Sometámoslo a votación nominal señora Secretaria.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente. Articulado del Proyecto de 
ley número 027 de 2015 Cámara.
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Por el SÍ:
Arroyave Botero Fabio Alonso
Barguil Assis David Alejandro
Barrera Rueda Lina María
Blanco Álvarez Germán Alcides
Bonilla Soto Carlos Julio
Cárdenas Morán John Jairo
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Clavijo Clavijo Orlando Alfonso
Gómez Amín Mauricio
Padauí Álvarez Hernando José
Pérez Pineda Óscar Darío
Ramírez Cortés Ciro Alejandro
Serrano Pérez Jaime Enrique
Velásquez Nieto Olga Lucía y
Zabaraín D’Arce Armando Antonio.
Total: Por el SÍ: Quince (15) honorables Represen-

tantes. 
Por el NO:
Contento Sanz Elda Lucy
Ortiz Nova Sandra Liliana, corrijo el voto de la doc-

tora Liliana Ortiz Nova y su voto fue negativo
Piedrahíta Lyons Sara Elena
Ramírez Valencia León Darío.
Señor Presidente por el sí quince (15), por el no 

cuatro (4). En consecuencia ha sido aprobado el articu-
lado del Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara, 
señor Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Continué con el título y la pregunta señora Secre-
taria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Título
“Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara, 

por la cual se autoriza la emisión de la estampilla Pro-

. 
Señor Presidente de igual manera toca someterlo a vo-
tación nominal.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Continúe señora Secretaria con la lectura de la lista 
para el voto nominal.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente, votación del título y la pre-
gunta del Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara.

POR EL SÍ:
Arroyave Botero Fabio Alonso
Barrera Rueda Lina María
Blanco Álvarez Germán Alcides
Bonilla Soto Carlos Julio
Cárdenas Morán John Jairo
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Clavijo Clavijo Orlando Alfonso
Cuenca Chaux Carlos Alberto
García Jacquier Pierre Eugenio
Ortiz Nova Sandra Liliana
Padauí Álvarez Hernando José
Pérez Pineda Óscar Darío
Ramírez Cortés Ciro Alejandro
Serrano Pérez Jaime Enrique
Velásquez Nieto Olga Lucía, y
Zabaraín D’Arce Armando Antonio.
Total por el SÍ: dieciséis (16) honorables Represen-

tantes. 
Por el NO:
Contento Sanz Elda Lucy
Piedrahíta Lyons Sara Elena
Ramírez Valencia León Darío.
Señor Presidente Por él SÍ: dieciséis (16) y por él 

NO: Tres (3). En consecuencia ha sido aprobado el tí-
tulo del Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara 
y el querer de esta Comisión que este proyecto de ley 
surta su segundo debate.

Hace uso de la palabra el señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Siguiente punto del Orden del Día Secretaria.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.
6. Proyecto de ley número 070 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se establecen reglas en materia de 
.

Publicación ponencia para primer debate Gaceta 
del Congreso número 797 de 2015.

-
-

tedes para su conocimiento y comentarios.
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante Fabio Alonso Arroyave Botero:
Radiqué el año pasado un impedimento sobre este 

proyecto de ley, quiero dejar constancia que no parti-
cipo en la discusión de dicho proyecto y que me retiro.

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:
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Doctor Fabio usted tiene un impedimento que ya 
fue negado, pero lo que quiere decir es que se abstiene 
de participar.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

se ausenta del recinto, aunque le fue negado su impedi-
mento. Al respecto señor Presidente me permito infor-
marle los Representantes de la Comisión Tercera que 
presentaron impedimento. 

Hace uso de la palabra el Señor Presidente ho-
norable Representante Alejandro Carlos Chacón 
Camargo:

Someta solo los dos nuevos que se encuentran para 
que proceda la Comisión a negarlo o aprobarlos y con 
base en eso procedemos.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Proposición o impedimento

Solicito a los honorables Representantes de la Comi-
sión Tercera, someter a consideración el impedimento 

-
dad, con funciones dependientes de Notaría y Registro 

con el respectivo proyecto de ley.

Firma el Representante Alejandro Carlos Chacón.

Señor Presidente puede someter a consideración el 
impedimento dejando constancia la Secretaría que el 
doctor Alejandro Carlos Chacón, se retira del recinto.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Someta a consideración el impedimento del doctor 
Chacón, se abre la discusión, se cierra la discusión, 
como queda la votación señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido negado el impedimento del doctor Alejan-
dro Carlos Chacón. 

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Continúe con el Orden del Día señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

El siguiente impedimento señor Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Dele lectura señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Impedimento
Me permito poner a consideración mi impedimento 

para discutir y votar el proyecto de ley de sociedades 
por tener familiares dentro de los grados de consan-
guinidad que ostentan la calidad de accionistas de di-
ferentes tipos de sociedades o son miembros de juntas 
directivas.

Firma el Representante Jair Arango.
Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 

honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Se somete a consideración el impedimento del doc-
tor Jair Arango, se abre la discusión, se cierra la discu-
sión, señora Secretaria votación.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido negado el impedimento del doctor Jair 
Arango.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Han sido negados los dos impedimentos el doctor 
Chacón y el doctor Jair pueden ingresar nuevamente 
al recinto, continúe con el Orden del Día señora Se-
cretaria. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Estamos en el Proyecto de ley número 070 de 2015 
Cámara, señor Presidente proposición conque termina 
el informe de ponencia.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Dele lectura a la proposición con que termina el in-
forme de ponencia del proyecto señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

De igual manera señor Presidente, me permito in-
formarle que el doctor Óscar Darío Pérez presenta un 
impedimento al Proyecto de ley número 070 de 2015 
Cámara, en el cual aduce él cuenta con acciones y su 
familia también cuenta con acciones lo que puede en un 
momento dado presentar un impedimento.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Se somete a consideración el impedimento del doc-
tor Óscar Darío Pérez, se abre la discusión, se cierra la 
discusión, resultado de la votación señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente ha sido negado el impedimento 

Secretaría que el doctor Óscar Darío estaba fuera del 
Recinto al momento de la votación del mismo. 
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Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

El doctor Óscar Darío Pérez ingresa nuevamente al 
Recinto, sigue con el Orden del Día señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con la orden impartida por la Presidencia me per-
mito dar lectura a la proposición con que termina el 
informe de ponencia: 

Proposición
De acuerdo en los lineamientos por los cuales se 

basa el presente proyecto de ley, y correspondiendo la 
honrosa situación como ponente del mismo, rindo po-
nencia positiva al Proyecto de ley número 070 de 2015 
Cámara, por medio de la cual se establecen reglas en 

 
para que siga el curso en primer debate en la Cámara de 
Representantes. 

Firman los Representantes Ciro Alejandro Ramírez 
 con la constancia 

que en el impedimento señores Congresistas el Repre-
sentante Chacón solicitó impedimento por una situa-
ción sobreviviente al mismo después de ser radicada la 

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Primero quiero hacer la siguiente claridad para que 
quede en el acta. El primer impedimento que se negó a 
casi todos fue porque algunos compañeros empezaron 
a considerar que las sociedades que cualquiera podía 
tener familiares o algo y cualquiera de los que esta-
mos aquí tiene una posibilidad que es el cuarto grado 
consanguinidad, primos cercanos que ni siquiera sabe y 
conoce uno tengan una sociedad y al algunos empezar 
hacer los impedimentos es preferible a pesar de que me 
encontraba en el ejercicio de la ponencia consideran-
do y por eso es esa claridad, considerando que no me 
encontraba impedido preferí someterlo a consideración 
de la Comisión.

Ese fue el primer impedimento que le fue negado 
a casi a todos los compañeros de la Comisión. Este 
segundo, que he propuesto es como consecuencia ya 
de esa causal que puede ser sobreviniente; y es sobre-
viniente a la anterior presentación de la ponencia y la 

-
guinidad, pero es sobreviniente y posterior. Por lo tanto 
cuando una persona considera en grado de sobrevinien-
cia no anterior si no posterior en el transcurso de ese 
trámite que pueda darse una causal lo lógico, pertinente 
y legal es que se someta a consideración, por eso en la 
consideración de la sobreviniencia de esa posible inha-
bilidad es que someto a consideración dicho impedi-
mento, sin embargo a eso y a pesar de esas considera-
ciones es que le sometí a la Comisión ese impedimento 
que me fue negado, y por supuesto con las claridades 

-
cio a notarios y ninguno son de carácter general, pero 
que lo único que está blindando hoy a los Congresis-
tas en el tema legal es la negativa de los impedimentos 
ante las presuntas demandas que nos vienen presentan-
do permanentemente en el ejercicio de nuestra función 
Pública Constitucional y legal.

Lamentablemente los trámites legales en este Con-
greso de la República se volvieron una constante cir-
cunstancias de impedimento que lo único que han pedi-
do que perjudiquen aún más en la actividad legislativa. 
Y nosotros hay que curarse en salud y por eso preci-
samente este Congresista salvó su responsabilidad y a 
pesar de eso también se abstiene; de ahí en adelante en 
cualquier discusión, aprobación y de este proyecto de 
ley que se lo dejo en manos por supuesto del doctor 
Zabaraín como Presidente a pesar de la negativa del 
impedimento, gracias doctor Zabaraín.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Gracias señor Presidente, continuemos con el Orden 
del Día señora Secretaria, hay otro impedimento.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

No señor Presidente en la Secretaría no se ha radica-
do ningún otro impedimento.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Démosle lectura a la proposición con que termina 
la ponencia. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ya fue leída señor Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 

honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Se somete a consideración la proposición con que 
termina la ponencia, del Proyecto de ley número 070 
del 2015 Cámara. Se abre la discusión, se anuncia que 
se va a cerrar, se cierra la discusión, ¿señora Secretaria 
el resultado de la votación?

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido aprobada la proposición con que termina el 
informe de ponencia del Proyecto de ley número 070 
del 2015 Cámara.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Continuemos con el Orden del Día señora Secreta-
ria, lectura al articulado del proyecto, ¿tiene cuántos 
artículos?

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

El proyecto señor Presidente consta de 53 artículos 
incluida la vigencia y derogatorias.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

¿Qué artículos tiene proposiciones señora Secreta-
ria? o ¿cuántos artículos no tienen proposición?
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Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

La voy a dar lectura a los artículos que cuentan con 
proposición señor Presidente para que ustedes tomen 
la decisión. Hay varios que no tienen, pero como son 
tantas tengo que darle lectura, por lo menos enumerar 
los artículos que tienen.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Dele lectura señora Secretaria.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto Presidente. 
Proposiciones tienen el artículo 1º, artículo 2º , artí-

culo 4º, artículo 9º, artículo 14, artículo 16, artículo 17, 
artículo 37, artículo 38, artículo 39, artículo 40, y 1°, 
2°, 3°, 4°, artículos nuevos señor Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

En los artículos correspondientes vamos a mirar 
cuáles no tienen proposiciones y si hay alguno de los 
que no tienen proposiciones, tiene el uso de la palabra 
doctora Olga.

Hace uso de la palabra la honorable Represen-
tante Olga Lucía Velásquez Nieto:

Gracias Presidente. Considero que es importante 
que esté presente la Ministra de Comercio y el Super-
intendente, toda vez que en este proyecto se están ha-
ciendo transformaciones muy importantes, además yo 
tengo también que obviamente en su momento cuando 
estén los artículos. He radicado varias proposiciones 
porque sí estamos haciendo transformaciones sobre 
todo en un tema tan importante como son las socieda-

que el Superintendente venga, haga una sustentación. 
También solicito Presidente que estén los de la Cámara 
de Comercio porque una de mis proposiciones tienen 
que ver con la responsabilidades que tienen que em-
pezar asumir la Cámara de Comercio frente al registro 

las residencias. Es decir, que podamos tener claridades 
frente a los cambios que vamos hacer y las responsabi-
lidades que les hace falta asumir; porque es que estas 
sociedades empezaron a crearse y hoy muchas socie-
dades son de papel. Hoy muchas sociedades se han 
creado además solamente para participar en diferentes 
concursos, en diferentes escenarios y ni siquiera se ve-

residencia coinciden.
Entonces sí creo que es importante Presidente para 

la discusión de este proyecto que estén presentes la Mi-
nistra, y que esté presente el Superintendente, y que 
esté presente el encargado de Cámara de Comercio. 

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Señora Representante entonces proponga un apla-
zamiento al proyecto y la citación a las personas que 

usted acaba de mencionar, tiene uso de la palabra el 
doctor Ciro Ramírez.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Ciro Alejandro Ramírez Cortés:

Gracias Presidente. Para comentar sobre el pro-
yecto, ya fue aprobado el informe de ponencia, es un 
proyecto que lleva varios meses en la Comisión para 
su estudio, se ha venido dialogando con todos los gre-
mios, con todos los sectores al respecto para tener mu-
cho cuidado porque lo que dice la doctora Olga es muy 
cierto, vienen transformaciones muy importantes pero 
a su vez tengo que decirle al país que este es uno de los 
proyectos que se haría el honor la Comisión Tercera de 

que en el año 2015 el 97% de las sociedades comercia-
les constituidas son SAS; eso quiere decir que ha sido 
acogido por el gran grueso de los colombianos y las 
situaciones que presenta la doctora Olga se presentan 
en la anónima, en la limitada, y en todas porque no es 
indiferente las situaciones que acaba de comentar.

-
bilizar el manejo del capital, la Constitución, pero en 
cuanto a trámites porque nosotros también tenemos que 
mostrarle al país cómo estamos de quedados en tiem-
pos costos de transacción y tramitología para crear una 
sociedad, entonces lo que quiere este proyecto es sim-

obviamente todo el ejercicio para todos los empresarios 
colombianos y más ahora en esta coyuntura económica 
que viene viviendo el país, entonces simplemente yo 
digo la doctora Olga tiene unas proposiciones valede-
ras que se pueden someter a consideración y podemos 
tratarlas también con la Superentendía de Sociedades, 
ya como fue aprobado el informe de ponencia y hay 
algunos artículos con proposiciones yo propongo a la 
Comisión proponer votar de una vez los artículos que 
no tienen proposición y aplazar los artículos que tienen 
proposición para escuchar como dice la doctora Olga 
al Superintendente si quiere también a Confecámaras, 
si quiere también citar Notarios, a la Unión Colegiada 
de Notarías también está interesada en el proyecto, han 

Entonces creo que es importante ir avanzando en un 
proyecto que lleva varios meses en la Comisión apro-
bando los artículos que no tienen proposición y aplazar 
para escuchar al Superintendente y los diferentes gre-
mios, que así lo dispongan mis compañeros con mucho 
gusto para poder darle trámite a este proyecto de ley, 
gracias Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Gracias doctor Ciro, Representante Óscar Darío Pé-
rez tiene la palabra.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Óscar Darío Pérez Pineda:

Realmente interpreto lo que dice la doctora Olga es 
cierto. Hay una transformación profunda, lo que pasa 
es que la situación societaria en Colombia requiere una 
transformación profunda, nosotros no podemos seguir-
nos quedando de las corrientes del mundo y quedarnos 
todavía en las sociedades comanditas por acción, co-
manditas simples, sociedades irregulares, sociedades 
de hecho, no nos podemos quedar en las sociedades li-



Página 24 Viernes, 9 de septiembre de 2016 G  725

mitadas, las sociedades anónimas, mire usted las gran-
des imperfecciones de nuestro sistema societario que 
la Superintendencias tiene la capacidad para perseguir 
a las sociedades individualmente consideradas pero no 
tienen capacidad para perseguir a los holdings, a los 
gremios, a las empresas digámoslo matrices y por eso 
es que ha habido tanto sistemas de corruptela donde 

fusión por absorción, donde nos han evadido impuestos 

esa razón tenemos que adecuar a la Legislación moder-
na la situación de la sociedad en Colombia, las socie-

que no mal de él no se haya hecho mal uso, han hecho 
mal uso algunos evasores tributarios por supuesto, y 
evasores tributarios lo harán a través de las socieda-

mecanismo porque evasores siempre habrá, o sea que a 
mí me parece que debemos dar el salto para ponernos 
en la situación del mundo moderno, mire viene el tema 
de la información de la ARNID de todos los sistemas 

suscribió a través de una ley y me parece a mí que sí 
deberíamos llegar a ese nivel y por esa razón yo coinci-
do; el proyecto ya lleva demasiado tiempo yo sugeriría 
que se voten los artículos que no tienen proposición, y 
los que tienen proposición pues sean aplazados y sean 
discutidos, hasta que no se aprueben los artículos que 
no tienen proposición no hay nada aprobado, o sea que 
me parecería a mi darle esa celeridad porque también 
la demanda, y a mí sí me parece que el Superintendente 
de Sociedades pues hasta donde lo he conocido es un 

-
nido muchas veces aquí, no hoy pero ha venido muchas 
veces, entonces me parece que sí es un buen mensaje 
al menos aprobar los artículos que no tienen proposi-
ción, me parecería, porque lo peor que puede hacer esta 
Comisión es seguir retrasando el proyecto, eso sí es lo 

-
cutirlo que lo peor es que nos quedemos con un proyec-
to un año, y ya vamos para el año, le vamos a prender 
una velita y todo, gracias señor Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Gracias Representante Óscar Darío, doctor Bonilla.
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante Carlos Julio Bonilla Soto:
Yo quiero en eso ser algo sensato, Óscar Darío es 

real, aquí ha faltado la voluntad del Gobierno en la pre-
sencia para este proyecto y así lo reconocemos, pero 
ayudemos que la tortica y la velita aguante una semana 
más, mire yo creo que si esos artículos sobre los que no 
hay proposiciones y pueda haber una coherencia nues-
tra viene la Ministra, Óscar; y viene el de la Super, y no 
hay ninguna inquietud sobre lo mismo los vamos a vo-
tar en unos minutos, pero sí es importante escuchar por 
el bien del proyecto a la Ministra y a la Super, yo creo 
es válido más allá de las discusiones que podamos dar 
sobre la no presencia del Gobierno y de la Super en este 
sentido, pero recordemos algo Presidente, el director 
de la Super estuvo viniendo aquí varias veces también, 
y varias veces vino y se aplazó ni siquiera se discutió, 
yo creo que es un tema de elegancia asumámoslo yo 
entiendo que la intención de Olga es simplemente tener 
los elementos de la institucionalidad del Gobierno y so-

bre eso damos el debate que hay que dar y vamos a ter-
minar trabajando en los que tienen proposición, yo creo 
Óscar que para bien hagámoslo de esa manera que no 
se va a perder más tiempo, pero también colóquemele 

aparezca la Ministra y no aparezca de la Super, también 
generémonos una mínima regla en esto Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Gracias Representante Bonilla, señora Secretaria, 
hay proposiciones al respecto.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Sí señor Presidente, ha sido radicada una propo-
sición en la Secretaría que si usted me ordena le doy 
lectura.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Dele lectura señora Secretaria.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Proposición
Solicito respetuosamente a los integrantes de la Co-

misión tercera de la Cámara de Representantes el apla-
zamiento del Proyecto de ley número 070 de 2015, con 

señor Superintendente de Sociedades, de igual manera 
al representante de Confecámaras, al Superintendente 

y Carlos Bonilla, leída la proposición señor presidente 
de aplazamiento.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Se pone en consideración, tiene el uso de la palabra 
el doctor Óscar Darío.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante Óscar Darío Pérez Pineda:

Yo creo que no está bien redactada con todo respeto, 
no es aplazar el proyecto, era aplazar la discusión del 
articulado, ya el proyecto fue aprobado en el informe 
de ponencia, no es porque aplazar el proyecto es como 
si no se hubiera discutido el proyecto.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Con la corrección que el doctor Óscar Darío acaba 
el Representante Óscar Darío acaba de realizar seño-
ra Secretaria se somete a consideración la proposición 

Óscar Darío, se somete a consideración, se anuncia que 
se va abrir la discusión, se cierra la discusión, cómo 
queda la votación señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:
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Señor Presidente ha sido aprobada la proposición 
que presentó la doctora Olga Lucía Velásquez y el doc-
tor Bonilla en el sentido de aplazar la discusión del ar-
ticulado del Proyecto de ley número 070 de 2015 Cá-
mara.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Queda estipulado que son invitados y citados a la 
próxima sesión las personas que se anuncian allí, conti-
nuamos con el Orden del Día señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señor Presidente, todavía no se ha agotado el Orden 
del Día, hay una proposición de la Bancada del Partido 
Conservador que dice lo siguiente señor Presidente si 
le doy lectura, en atención al punto tres del Orden del 
Día que dice lo que propongan los honorables Repre-
sentantes.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Dele lectura señora Secretaria.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 

la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Con gusto
Proposición

Cítese a debate de control político al doctor Gerar-
do Hernández Correa Superintendente Financiero, al 
doctor Pablo Felipe Robledo del Castillo Superinten-
dente de Industria y Comercio, y al doctor Mauricio 
Cárdenas Santamaría Ministro de Hacienda y Crédi-
to Público para que respondan el cuestionario que se 
anexa para cada uno de ellos, de igual forma sírvase 
invitar a este debate de control político al doctor Jorge 
Humberto Botero Angulo Presidente de la Federación 
de Aseguradores Colombianos (Fasecolda), el cuestio-
nario es bastante extenso y para su conocimiento queda 
en la Secretaría, yo de todas maneras se los envío a 
cada uno de ustedes.

Firma el Representante , el debate es 
sobre la actividad aseguradora en Colombia señor Re-
presentante si quiere les doy lectura a las 80 preguntas 
qué hace el doctor Barguil.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Se somete a consideración, se anuncia que se abre 
la discusión, se cierra la discusión, como queda la vo-
tación señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Ha sido aprobada la proposición de citación a deba-
te de control político señor Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

El siguiente punto del Orden del Día señora Secre-
taria.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria de 
la Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

En la Secretaría no existen más proposiciones se-
ñor Presidente en consecuencia antes de que usted haga 
el respectivo levantamiento de la sesión me permito 
anunciar los proyectos para la próxima sesión señor 
Presidente. Por orden de la Presidencia y en atención al 
Acto Legislativo número 01 de 2003 en su artículo oc-
tavo (8º) me permito anunciar los siguientes proyectos 
de ley que serán debatidos el próximo martes cinco (5) 
de abril, los proyectos de ley son los siguientes:

Proyecto de ley número 041 de 2015 Cámara, por 

Proyecto de ley número 141 de 2015 Cámara, por 
la cual se dictan medidas relacionadas con los contra-
tos de depósito de dinero.

Proyecto de ley número 119 de 2015 Cámara, por 
medio de la cual se exige la aceptación escrita o por 
medio electrónicos para por parte de los clientes para 
exceder a cualquiera de los servicios ofrecidos por en-

. 
Proyecto de ley número 070 de 2015 Cámara, por 

medio de la cual se establecen reglas en materia de 
. Para el 

próximo martes cinco (5) de abril señor Presidente del 
presente año.

Hace uso de la palabra el señor Vicepresidente 
honorable Representante Armando Antonio Zaba-
raín D’Arce:

Gracias señora Secretaria, se cita para el día martes 
cinco (5) de Abril, se levanta la sesión siendo la 1:10 
p. m. 

ANEXOS
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